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Niederschrift
zur Sitzung des Schul- und Kulturausschusses der Gemeinde

Moorrege (öffentlich)

Anwesend sind:

Bürgermeister

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Gäste

Protokollführer/-in

Sitzungstermin: Donnerstag, den 09.03.2023

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 22:03 Uhr

Ort, Raum: Kulturforum Moorrege e.V., Klinkerstraße 84, 25436
Moorrege

Herr Bürgermeister Wolfgang
Balasus CDU

Herr Johann Baumgarten FWM
Frau Patricia Burek CDU
Frau Sabine Darpe CDU Stellvertreterin für Frau

Weinberg, Helena
Herr Ernst-Christian Hartmann

FWM
Herr Jochen Kuik

Bünd
nis90/DieGrünen
Frau Janina Schildt SPD Vorsitzende
Herr Hauke Schmidtpott CDU
Herr Joachim Schönfelder FWM
Herr Sören Weinberg CDU Stellvertreter für Herrn

Balasus Martin

6 Bürger
Frau Maike Kittel Leitung Grundschule Moorrege
Frau Ingrid Ladiges Betreuungsschule Grundschule

Moorrege
Herr Carsten Niedworok FWM
Frau Sabine Schubert Betreuungsschule Grundschule

Herr Wolfgang Bolt Vorsitzender Kulturforum
Moorrege e. V.

Frau Karock
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Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 23.02.2023 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Schul- und Kulturausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich.

Die Tagesordnung wir um den TOP 9 Antrag der CDU-Fraktion erweitert.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Herr Martin Balasus CDU stv. Vorsitzender
Frau Helena Weinberg CDU

1. Mitteilungen

2. Einwohnerfragestunde

3. Bericht Kulturforum Moorrege e.V.

4. Bericht Grundschule

5. Bericht Betreuungsschule

6. Bericht zum Planungstreffen Grundschule offener Ganztag vom 22.02.2023

7. Antrag auf Zuschuss - Erstellung der Chronik Kaserne in Appen
Vorlage: 1420/2023/MO/BV

8. Abrechnung des Klassikkonzertes am 17.09.2022
Vorlage: 1423/2023/MO/BV

9. Erweiterung der Grundschule; hier Antrag der CDU-Fraktion vom 06.03.23

10. Verschiedenes
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Protokoll:

zu 1 Mitteilungen

Es liegen keine Mitteilungen von Frau Schildt oder Herrn Bürgermeister
Balasus vor.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Aus dem Kreis der anwesenden Bürger wird eine Frage zu der Vergabe
der Betreuungsplätze gestellt. Frau Schildt weist darauf hin, dass unter
dem Tagesordnungspunkt 5: Bericht der Betreuungsschule die Antwort
sich daraus ergeben wird.

Der Vorsitzende vom Kulturforum, Herr Bolt berichtet, dass es
Schwierigkeiten bei der Schulwegsicherung gibt. Die Lichtverhältnisse auf
den Fußwegen im Schmiedeweg für die Schüler aus Heist, die zur
Gemeinschaftsschule gehen bzw. fahren sind nicht ausreichend. Des
Weiteren bemängelt er die fehlenden / zu wenigen Mülleimer. Außerdem
sollte über ein Vorfahrtschild in der Kirchenstraße / Abbieger zum Ydrama
nachgedacht werden. Herr Balasus erläutert, dass weitere Papierkörbe
aufgestellt werden / wurden. In Bezug auf das Vorfahrtschild in der
Kirchenstraße wird Herr Balasus noch einmal alle Möglichkeiten abklären.

zu 3 Bericht Kulturforum Moorrege e.V.

Herr Bolt berichtet, dass das Kulturforum wieder in den Urzustand
zurückversetzt wurde. Es ist wieder alles so hergerichtet, wie es vor dem
Einzug der Flüchtlinge war.
Vor dem Kulturforum soll eine Bücherbox aufgestellt werden, so das ein
reger Austausch stattfinden kann. Seit Weihnachten kann das Kulturforum
8 neue Mitglieder verzeichnen. Im März / April soll eine
Hauptversammlung durchgeführt werden. Das Kulturforum möchte mehr
junge Menschen anregen / motivieren an der Vereinsarbeit / an den
Angeboten teilzunehmen. Der Austausch zwischen den Generationen ist
so wichtig und alle könnten davon profitieren. Beim sogenannten
„Einheitsbuddeln“ am 03.10.2023 möchte das Kulturforum gerne Krokusse
und Kleeflächen anlegen. Im nächsten Jahr soll der Eingangsbereich des
Gebäudes / das Dach neugestaltet werden. In der Zwischenzeit nutzt auch
eine Nähgruppe die Räumlichkeiten des Kulturforums. Das Vereinsleben
lebt so langsam wieder auf. Herr Balasus bedankt sich bei Herrn Bolt,
dass das Kulturforum für die Unterbringung der Flüchtlinge zur Verfügung
gestellt wurde. Das Kulturforum bietet einen Klönschnack an. Herr Balasus
wurde diesbezüglich angesprochen, ob jeder an diesem Klönschnack
teilnehmen könnte oder dieses Angebot nur für Mitglieder des
Kulturforums wäre. Herr Bolt teilt mit, dass gerne 2-3 Mal daran
teilgenommen werden kann, danach sollte man aber über eine
Mitgliedschaft nachdenken, da dieses Angebot eigentlich nur für Mitglieder
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angeboten wird. Der Mitgliedsbeitrag wurde während der Coronazeit
gesenkt und beträgt zurzeit 19,00 €. Dieser Beitrag muss wieder erhöht
werden / auf die normale Höhe des Mitgliedsbeitrags gebracht werden.

zu 4 Bericht Grundschule

Frau Schildt bittet Frau Kittel um Berichterstattung. Sie berichtet über die
aktuellen Schülerzahlen, den jetzigen Personalstand, die
Schulsozialarbeit, sowie über die schon abgeschlossenen und noch
offenen Arbeiten, die an dem Gebäude durchgeführt werden müssen,
andere Möbel und Garderobenschränke für die Flure, Streichen der
Räume, Sanierungsbedarf in vielen Bereichen.

Auf die Nachfrage von Herrn Hartmann, ob weiterhin ein Lehrermangel
vorliegen würde, antwortet Frau Kittel, dass eine Lehrkraft wieder an die
Schule zurückkehren würde sowie eine weitere Vertretungskraft in
Aussicht gestellt wurde.

Frau Kittel bestätigt Herrn Kuik, dass die Schule informiert wird, auf
welche Schulen sich die Schüler angemeldet haben.

Des Weiteren teilt Frau Kittel Herrn Balasus mit, dass der Trend zur KGST
gehe, dort sind die Gemeinschaftsschule sowie die Oberstufe vertreten.

Auf Nachfrage von Frau Schildt, teilt Frau Kittel mit, das zwei Ukrainische
Kinder auf die weiterführende Schule / das LMG wechseln. Auch dort gäbe
es DAZ Klassen.

Der Bericht der Grundschule wird als Anlage 1 zur Niederschrift beigefügt.

zu 5 Bericht Betreuungsschule

Frau Schubert berichtet über die Betreuungsschule.

Alle Betreuungsplätze sind vergeben. Für die Betreuung der Kinder sind
weitere Räume notwendig. Langfristig besteht ein noch größerer
Raumbedarf. Es finden Nachmittagsangebote Dienstag, Mittwoch und
Donnerstag statt.

Wenn mehr als 130 Kinder betreut werden sollen, muss über den weiteren
Personalbedarf sowie über den weiteren Containerbedarf nachgedacht
werden.

Es werden täglich bis zu 90 Mittagessen ausgegeben.

Frau Schubert und Herr Balasus gehen auf die Frage aus der
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Einwohnerfragestunden ein. Zurzeit sind alle 128 Betreuungsplätze
vergeben. Herr Balasus teilt mit, dass alle Eltern, die arbeiten, sich keine
Sorgen um einen Betreuungsplatz machen müssen. Zurzeit hätte man
einen „Überhang von 5 Kindern“ und bis jetzt wäre der Verwaltung noch
immer eine Lösung eingefallen. Nicht jedes Kind benötigt jeden Tag einen
Betreuungsplatz. Einige benötigen nur wenige Betreuungsstunden. Die
Betreuungsplätze können geteilt werden. Aus diesen verschiedenen
Bedürfnissen wird am Ende eine Komplettlösung für alle Kinder.

Der Bericht der Betreuungsschule wird als Anlage 2 zur Niederschrift
beigefügt.

zu 6 Bericht zum Planungstreffen Grundschule offener Ganztag vom
22.02.2023

Frau Schildt berichtet, welche Schulen die Planungsgruppe in der
Zwischenzeit besichtigt haben und welche Erkenntnisse bis jetzt daraus
entstanden sind.

Es wird angeregt, dass es nun Zeit wäre, die weiteren Planungen mit
einem Planungsbüro durchzuführen.

Herr Niedworok fragt nach, wer in dieser Planungsgruppe als Mitglied
vertreten ist. Frau Kittel teilt mit, dass sie den Schul- und Kulturausschuss,
die Elternvertreter, von Seiten der Verwaltung die entsprechenden
Ansprechpartner sowie Herrn Bürgermeister Balasus zu den
Planungsgesprächen eingeladen hätte. Die Planungsgruppe sollte nicht zu
groß werden. Über jedes Planungsgespräch wurde ein Protokoll
angefertigt, dass den anderen Gemeindevertretern auf Wunsch gerne zur
Einsicht zur Verfügung gestellt wird. Frau Schildt teilt mit, dass in jedem
Schul- und Kulturausschuss über die Treffen der Planungsgruppe berichtet
wird.

Es entsteht eine rege Diskussion zwischen den Ausschussmitgliedern, ob
von jeder Partei ein Mitglied in der Planungsgruppe vertreten sein sollte.
Es sind sich alle einig, dass es nun an der Zeit ist einen Fachplaner zu
den Planungsgesprächen dazu zu holen.

Der nächste Termin für das Treffen der Planungsgruppe steht noch nicht
fest.

zu 7 Antrag auf Zuschuss - Erstellung der Chronik Kaserne in Appen
Vorlage: 1420/2023/MO/BV

Über den Antrag auf finanzielle Unterstützung entsteht eine rege
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Diskussion zwischen den Ausschussmitgliedern.

Frau Darpe teilt mit, das sie schon ein Exemplar erworben hätte. Es ist der
1. Teil der Chronik. Der Preis pro Buch beträgt 35,00 €. Sie befürwortet
den Antrag auf finanzielle Unterstützung.

Im Vordergrund sollte das geschichtliche Werk stehen. Es wird noch
einmal darauf hingewiesen, wie wichtig der Fliegerhorst auch für die
Gemeinde Moorrege gewesen ist.

Beschluss:
Der Schul- und Kulturausschuss beschließt, den Antrag auf Zuschuss –
Erstellung der Chronik Kaserne Appen mit 1.000,00 € zu unterstützen.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 2 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 8 Abrechnung des Klassikkonzertes am 17.09.2022
Vorlage: 1423/2023/MO/BV

Über die Vorlage mit den entsprechenden Aufstellungen über die
Einnahmen und Ausgaben für das Klassikkonzert am 17.09.2022 entsteht
eine rege Diskussion.

Beschlussvorschlag:
Die Abrechnung des Konzertes mit der Hanse-Philharmonie Hamburg am
17.09.2022 wird zur Kenntnis genommen.

Im Jahr 2023 soll ein weiteres Klassikkonzert stattfinden.

Für den Konzertabend sind für das Jahr 2023 Haushaltsmittel in Höhe von
30.000 Euro bereit zu stellen. Aufgrund der neuen Umsatzsteuerregelung
soll ab dem Klassik-Konzert im Jahr 2023 das Eintrittsgeld pro Karte auf
28,00 Euro erhöht werden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 9 Erweiterung der Grundschule; hier Antrag der CDU-Fraktion vom
06.03.23

Erweiterung der Grundschule, hier Antrag der CDU-Fraktion vom
06.03.2023. Es entsteht eine rege Diskussion zwischen den einzelnen
Ausschussmitgliedern.

Beschluss:
Es soll ein für diese Planungen erfahrenes Planungsbüro beauftragt
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Für die Richtigkeit:

Datum: 27.03.2023

werden, das in Abstimmung mit der Schule, dem Bürgermeister und der
Planungsgruppe der erforderlichen Raumbedarf feststellt. Außerdem ist
ein Vorschlag zur baulichen Umsetzung unter Berücksichtigung des
Bestandsgebäudes zu entwickeln.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 10 Verschiedenes

Frau Schildt fragt bei Herrn Bolt nach, ob die weiteren Schul- und
Kulturausschusssitzung auch hier im Kulturforum durchgeführt werden
könnten. Herr Bolt teilt mit, dass dieses durchaus möglich wäre, er
benötigt dann nur die entsprechenden Sitzungstermine. Die Verwaltung
teilt mit, dass sie Herrn Bolt die Sitzungstermine per E-Mail zusenden wird.
Des Weiteren wird der Sitzungsdienst über die Änderung des
Veranstaltungsortes informiert.

Gez. (Janina Schildt)
Vorsitzende

Frau
Frau

Gez. (Karock)
Protokollführerin


